

Conférence

Organisée par les

AMIS DES ARCHIVES DE FRANCHE-COMTÉ

La petite histoire de notre calendrier

Animée par Jean-Paul Parisot



◀ *Calendrier Maya*

Le calendrier grégorien qui rythme nos activités est un système de repérage dans le temps sur des périodes courtes (le jour, la semaine, le mois) ou beaucoup plus longues (années, siècles ...) A cela se superpose un découpage en mois irréguliers et en une succession de fêtes fixes ou mobiles.

Tous ces éléments sont l'aboutissement de 2000 ans d'histoire, et de la juxtaposition d'un calendrier astronomique mis en place par Jules César en 44 avant J.C et d'un calendrier rituel avec des ajouts continus depuis le 4^e siècle suivis de la réforme imposée par le pape Grégoire XIII.

Le but de l'exposé est de présenter cet ensemble fascinant qui montre comment, au cours des siècles, les astronomes ont usé d'astuces pour que notre calendrier soit en concordance avec les saisons, avec le maintien de l'équinoxe de printemps autour du 21 mars.

Jean-Paul Parisot a été astronome à l'observatoire de Besançon puis professeur d'astronomie à l'université de Bordeaux I.

vendredi 4 janvier 2023 à 10 h 00

Au centre Pierre Mendès France
3, rue Beauregard - Besançon à 10 h précises.
[entrée par rue du Chalet]

Entrée libre